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Verbale n. 3 
 
 

Il giorno 14 aprile 2025 alle ore 09:30 si è riunito il Consiglio dei Corsi di Studio di area economica 
seguendo la convocazione del 04/04/2025 n. Prot. 9566 per discutere del seguente ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni 
2. Offerta formativa 2025/2026 
3. Calendario accademico 2025/2026 
4. Modalità di svolgimento della didattica 2025/2026 
5. Varie e eventuali 

 
Risultano Presenti 

• Alessandra Ortolano 
• Alessandra Stefanoni 
• Alessandro Ruggieri 
• Alessio Maria Braccini 
• Anna Maria D’Arcangelis 
• Barbara Aquilani 
• Barbara Pancino 
• Cecilia Silvestri 
• Chiara Grazini 
• Chiara Oldani 
• Ermanno La Marca (uditore) 
• Francesco Pacchera 
• Ilaria Benedetti 
• Irene Fulco 
• Luca Secondi 
• Maurizio Masi 
• Michele Desario 
• Paola Nascenzi 
• Patrizio Morganti 
• Rosella Bruzzichini 
• Silvio Franco 
• Stefano Poponi 
• Vincenzo Sforza 

 
La riunione si svolge in modalità telematica su piattaforma Zoom. Svolge la funzione di segretario 
verbalizzante il Prof. Luca Secondi. 
 
 

1. Comunicazioni 



 
 
Non vi sono comunicazioni. 
 
 

2. Offerta formativa 2025/2026 
 
 

Prima di portare in approvazione l’offerta formativa 2025/2026, il Presidente informa i consiglieri su 
recenti deliberazioni del senato che riguardano anche l’offerta formativa di Economia. La prima riguarda 
la prossima segnalazione del corso di Marketing e Qualità come corso con numerosità di iscritti inferiore 
alla soglia stabilita. La seconda riguarda un nuovo criterio volto a identificare un numero massimo di 
CFU erogabili dai corsi di studio sulla base del numero di studenti regolari ponderati. Dopo questa 
comunicazione illustra le principali proposte di modifica dell’offerta programmata e erogata che si 
caratterizzano per una sostanziale continuità con il quadro dell’offerta degli ultimi anni. Le principali 
modifiche riguardano la LM in Amministrazione Finanza e Controllo con la rimozione del curriculum in 
Metodi Quantitativi e Analisi Economica e la rimodulazione del gruppo degli esami di ambito economico 
sul curriculum Amministrazione e Controllo. Nel corso di laurea triennale L-18 viene proposto 
l’inserimento dell’insegnamento “Economia del Mercato Mobiliare” (SECS-P/11) sugli affini del 
curriculum management a Civitavecchia. Infine, su Circular Economy viene proposto l’inserimento del 
corso “Communication and social processes for a circular economy” (SPS/08). Dopo questa breve 
illustrazione il Presidente apre al dibattito. 
 
Interviene Alessandro Ruggieri che in merito ai criteri relativi alla numerosità minima e numero di CFU 
erogati segnala come in ateneo siano presenti altri corsi con criticità analoghe se non peggiori di quelle 
dei corsi di area economica. In secondo luogo, richiama alla necessità di garantire un equilibrio tra 
l’apertura internazionale dei corsi e l’attenzione alla dimensione locale. Le lauree magistrali di economia 
appaiono poco attrattive per gli studenti del triennio quando anche presentano tassi di placement molto 
elevati. Richiama all’opportunità di svolgere una riflessione complessiva e profonda sulle attività di 
orientamento, soprattutto per i corsi di laurea magistrali, per meglio collegare i processi didattici dei 
singoli corsi di studio relativi agli studenti delle scuole e del triennio. In ultimo, ritiene opportuno che sia 
dato avvio a una riflessione complessiva sull’offerta formativa con un tavolo di lavoro che possa 
effettuare una valutazione più sistematica sull’offerta formativa e sui corsi a catalogo e che possa lavorare 
anche in anticipo rispetto alle scadenze amministrative. 
 
Si apre poi un piccolo dibattito nel quale intervengono i colleghi Ermanno La Marca, Barbara Aquilani, 
Chiara Oldani, Vincenzo Sforza, Patrizio Morganti, Luca Secondi, Cecilia Silvestri e Anna Maria 
D’Arcangelis. 
 
Al termine del dibattito il Presidente propone di avviare la convocazione di un gruppo di lavoro 
sull’offerta formativa. 
 
Al termine del dibattito il Consiglio all’unanimità approva l’offerta formativa 2025/2026. 
 
Alessandra Stefanoni lascia la riunione alle ore 10:00, durante la discussione del punto 2. 
Irene Fulco lascia la riunione alle ore 10:05, durante la discussione del punto 2. 
 

 
3. Calendario accademico 2025/2026 

 
 



Il Presidente illustra la proposta per il calendario accademico 2025/2026 che è stato predisposto in linea 
con quanto già svolto negli ultimi anni.  
 
Interviene Anna Maria D’Arcangelis che chiede ai consiglieri informazioni circa l’utilità dell’appello di 
febbraio dedicato esclusivamente agli studenti magistrali e sulla data di avvio delle lezioni del secondo 
semestre. Si apre un piccolo dibattito nel quale intervengono Barbara Aquilani, Vincenzo Sforza e Patrizio 
Morganti. Al termine del dibattito il Presidente pone in approvazione il calendario originariamente 
proposto. 
 
Il Consiglio all’unanimità approva. 

 
 

4. Modalità di svolgimento della didattica 2025/2026 
 
 
Il Presidente chiama i consiglieri a un confronto circa le modalità di erogazione della didattica per l’anno 
accademico 2025/2026 in vista di una futura delibera che il Consiglio di Corso di Studio dovrà prendere 
circa l’utilizzo dello streaming e delle registrazioni. Il Presidente ricorda che negli anni scorso il Consiglio 
si era sempre espresso mantenendo lo streaming obbligatorio e la registrazione facoltativa e necessaria 
solo per gli studenti in convenzione PA 110 e lode. 
 
Si apre un piccolo dibattito durante il quale intervengono Anna Maria D’Arcangelis, Silvio Franco e 
Vincenzo Sforza e i consiglieri si confrontano sui punti di forza e di debolezza dell’uso dello streaming e 
registrazione durante lo svolgimento delle lezioni. 
 
Il Presidente ringrazia e invita a condividere ulteriori valutazioni anche a valle della riunione odierna in 
vista di una futura delibera. 
 
 

5. Varie e eventuali 
 
 
Non vi sono varie e eventuali. 
 
 
Non essendovi altro da discutere la riunione si conclude alle ore 11:00.  
 
Il Presidente 
 
Prof. Alessio Maria Braccini    __________________________ 
 
 
Il Segretario 
 
Prof. Luca Secondi     __________________________ 


